
PROCES-VERBAL 

 CONSEIL MUNICIPAL DU 07 NOVEMBRE 2023 

 
L’an deux mille vingt-trois le 07 Novembre, le Conseil Municipal de la commune de VOUTEZAC, 

régulièrement convoqué, s’est réuni à la Mairie au lieu habituel de ses délibérations, sous la présidence de 
Jean-Claude REYNAUD, Maire. La convocation a été établie et affichée le 30 Octobre 2023. 

 

 
PRESENTS : Mesdames et Messieurs Jean-Claude REYNAUD, Maire (Président de séance), Julie 

DALMON, Denis BARON, Arnaud VOUJOUR, Frédéric GERAUDIE, Sophie CROUZEVIALLE, Marielle 
ROULET, Loïc JARRIGE, Elisabeth MOREL, Maël BARBE, Raymond BOUTOT, Didier VERARDO, 
Marie-Christine DERAEDT, Marie GOLFIER 
 
EXCUSÉS :  
ABSENTS :  
PROCURATION : Elodie NOPPE donne procuration à Jean-Claude REYNAUD 
 

Nombre de membres en exercice : 15  Nombre de votants : 15 

 

Secrétaire de séance : Denis BARON 
 

 

 

 

 

• Approbation du dernier Conseil municipal  

 

• Délibérations 

 

1. Convention avec la Fondation du Patrimoine pour le retable classé 

Monsieur le Maire rappelle que suite à l’incendie de l’église, une collecte de fonds a été mise en 
place par la Fondation du Patrimoine. Afin que la commune puisse percevoir la somme d’environ 

55 000€, un avenant doit être signé entre les parties. 

Unanimité 

 

2. Vente d’un terrain – Rue des remparts 

De nouveaux habitants de la commune qui ont acheté Rue du Clocher souhaitent acheter une 

parcelle de terrain qui se situe Rue des remparts. Elle est cadastrée AO168 pour 631m2. Le prix 

est fixé à 8 500€ 

Unanimité 

 

3. Convention avec API pour installation d’une supérette 
Monsieur le Maire présente le projet suivant : la mise en place d’une supérette API autonome, 

ouverte 7jrs/7 et disposant de produits de consommation les plus courants.  

Il est demandé à ce que cette installation ne fasse pas de l’ombre aux deux commerces implantés 

sur la commune : le restaurant et la boulangerie. Ceci avait été déjà précisé lors de la visite des 

responsables de API. Par ailleurs, il est noté que cette installation ne se fera que dans l’hypothèse 

où au moins 2 autres supérettes dans un rayon de 20 kms seraient installées. 

Une liste des produits sera donnée aux responsables pour privilégier des produits locaux ainsi que 

des produits qui ne sont pas vendus à la boulangerie (il est précisé que l’alcool est interdit à la 

vente). 

L’installation serait à côté de la mairie car la fibre est déjà installée et il y a le compteur EDF. 

 

Pour : 9   Contre : 3  Abstention : 3 
 

4. Demande de prolongation pour la subvention du Conseil départemental pour le PLU 

Le PLU n’étant pas abouti, il est nécessaire de prolonger l’arrêté du Conseil Départemental qui 

accorde la subvention 

Unanimité 

 

5. Demande de subvention DRAC pour le retable classé 

Accord pour déposer une demande de subvention à la DRAC pour le retable classé. 

Unanimité 

  

 
 

 

 

 



 

 
 

6. Attribution du marché pour le retable classé 

Suite à l’appel d’offres, deux entreprises ont remis leurs propositions. Après analyse des offres par 

la conservatrice du patrimoine de la DRAC, l’entreprise Malbrel Conservation est retenue pour un 

montant qui s’élève à 273 474,04€ HT. Elle préconise de retenir 6% d’imprévus  

Unanimité 

 

7. Demande de subvention CD19 pour le retable classé 

 Accord pour déposer une demande de subvention au conseil départemental en complément de 

celle de la DRAC pour le retable classé. 

Unanimité 

 
8. Loyer Logement des compagnons et convention de mise à disposition 

Remise à jour de la convention pour la location du logement de la Poste aux Compagnons et 

augmentation du loyer pour le passer à 360€ par mois 

Unanimité 

 

9. Demande de soutien au 4L Trophy 

Lecture au conseil d’une demande de soutien dans le cadre du 4l Trophy. Les personnes n’étant 

pas habitantes de la commune de Voutezac, refus à l’unanimité par le Conseil Municipal 

 

10. Désherbage du stock de livres à la médiathèque  

Afin de faire de la place dans la médiathèque pour acheter des livres neufs, un inventaire a été fait 
et qui concerne des livres anciens et pas ou très peu empruntés. Il est proposé que ces livres soient 

retirés du stock et vendus lors du prochain marché de noël pour des sommes modiques 

Unanimité 

 

11. Aménagement du bourg du Saillant – Portion Rue de la Vézère – Mission de maîtrise d’œuvre 

Le maire propose au conseil de présenter à nouveau le projet de l’aménagement de la rue de la 

vézère – Bourg du saillant pour 2024. Il rappelle que ce projet n’a pas été retenu en 2023 au niveau 

des aides de l’Etat. En collaboration avec les bâtiments de France, le bureau d’études Dejante a 

fait une proposition de maîtrise d’œuvre pour un montant qui s’élève à 22 100€ HT soit 26 520€ 

TTC 

Unanimité 

 
12. Aménagement du cimetière - Mission de maîtrise d’œuvre 

Le Maire souhaite également présenter un projet d’aménagement du cimetière du Bourg. Un devis 

du cabinet Dejante est parvenu en mairie pour la mission de maîtrise d’œuvre pour un montant qui 

s’élève à 11 200€ HT soit 13 440€ TTC 

 

13. Aménagement d’un terrain multisport- Mission de maîtrise d’œuvre 

Le Maire présente au conseil un éventuel projet d’aménagement d’un terrain multisport à côté des 

jeux pour enfants au-dessus de la mairie : l’école pourraient l’utiliser lors de toutes les activités 

sportives proposées au cours de l’année et le reste du temps les jeunes pourraient également en 

profiter. 

Le bureau Dejante a fait parvenir une proposition de maîtrise d’œuvre pour un montant de 13 450€ 
HT soit 16 140€ TTC. 

Unanimité 

 

14. Frais de scolarité – Commune de Varetz 

171.37€ à rembourser pour l’année 2022-2023 en frais de scolarité concernant un enfant de 

Voutezac qui fréquente l’école de Varetz 

Unanimité 

 

15. Transfert à la Commune de Biens de Section 

Une proposition de délibération doit, à nouveau, être présentée afin que la régularisation de ces 

terrains soit faite et qu’ils soient intégrés dans les biens privés communaux  

Unanimité 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 
   

16. Aliénation d’un chemin à Bourzat 

Le Maire donne lecture d’un courrier de Nicolas Crouchet qui souhaite acquérir un chemin à 

Bourzat (fraction de l’Impasse des Cartiers). La surface est de 50m2 environ. 

Pour 14  Abstention : 1 

Le prix fixé est de 100€, un géomètre expert devra également être mandaté. Une enquête publique 

doit être réalisée. Tous les frais seront à la charge de Monsieur Crouchet. 

 

17. Mission d’architecte pour l’élaboration d’une étude de diagnostic concernant la chapelle du 

Saillant 

Des travaux de réfection sont nécessaires à la chapelle du Saillant. Etant donné qu’elle est classée, 

la commune doit travailler avec un architecte des bâtiments de France ; 
L’architecte SAS ADLV de Verteillac (24), préconisé par la DRAC, a proposé un devis élaboré 

en trois phases :  

-Etude historique 

-Description de l’état actuel 

-Etat sanitaire, proposition de travaux et estimation du coût des travaux 

 

L’étude pour l’ensemble des trois phases s’élève à 6 750€ HT soit 8 100€ TTC 

Unanimité 

 

18. Demande de subvention auprès de la DRAC pour la mission d’architecte pour l’élaboration 

d’une étude diagnostic – Chapelle du Saillant 
 Monsieur le Maire indique au conseil qu’il est possible de percevoir une subvention de 80% du 

montant HT pour l’étude diagnostic de la Chapelle. Le devis de SAS ADLV de Verteillac (24) 

s’élève à 6 750€ HT soit 8 100€ TTC 

Unanimité 

 

19. Convention Transport scolaire avec l’agglo de Brive 

Une mise à jour de la convention Transport Scolaire passée avec les services de l’Agglo est 

nécessaire. Elle concerne le transport des enfants pour l’école de Voutezac 

Unanimité 

 

 

 

Questions diverses 

- Eclairages de Noël : mise en place des décorations juste avant le marché de Noël de 

l’APEV. Elles seront installées sur Ceyrat, le Saillant et le Bourg et seront retirées 

début janvier.  

- Maison Rousselie : La confrérie et le Comité des Fêtes ont entreposé dans ce local 

qui est disponible. Un couvreur est passé et il préconise de retirer la cheminée et 

sécuriser le côté qui se trouve sur le parking. 

- Les colis de Noël sont commandés et ils seront distribués comme d’habitude.  

- Médadom : la mairie a été contactée par la société Medadom qui propose de la 

médecine générale par visio conférence. Un problème est soulevé par rapport aux 

difficultés rencontrées pour consulter en dehors des heures d’ouverture de la mairie. 

Il faudrait penser à l’installer dans un autre endroit. A voir 

 

 

 

 

Le Maire      Le Secrétaire  

 

 

 

Jean-Claude REYNAUD    Denis BARON  


